
                                                                                                                             

BEZIRKSAUSSCHUSS DES 19. STADTBEZIRKES
DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN
Thalkirchen - Obersendling - Forstenried - Fürstenried - Solln

Vorsitzender: Dr. Ludwig Weidinger

Protokoll der Sitzung des BA 19 vom 05.11.2019

Sitzungsort:            Bürgersaal, Stadtteilzentrum Fürstenried Ost, Züricher Str. 35 

Beginn:                   19:05 Uhr                           
Pause:                    21:30 Uhr bis 21:40 Uhr
Ende:                      22:07 Uhr
            
Anwesend:             32 Mitglieder

Öffentliche Sitzung:

0 Bürgerinnen und Bürger haben das Wort

Eine Bürgerin spricht zum Thema Betreuungssituation und Personalmangel in 
Kindertagesstätten. Herr Dr. Weidinger, Frau Reim und Frau Wenngatz antworten ihr.

Eine Vertreterin des Mexikanisch-Deutschen Kreis in Bayern e.V. berichtet kurz über die 
Arbeit des Vereins, erläutert den gestellten Budgetantrag (TOP 3.2) und bittet den BA um 
Unterstützung.

Mehrere Bürgerinnen und Bürger bzw. Anwohnerinnen und Anwohner tragen ihre 
Anregungen und Bedenken zum Bauvorhaben des Sonderpädagogisches Förderzentrum 
in der Allescher Straße vor. Dabei werden vor allem die Punkte Verkehr (Hol- und 
Bringverkehr, Parkmöglichkeiten), sowie die Größe des zukünftigen Förderzentrums 
(Schülerzahl und Gebäudegröße) kritisiert. Herr Dr. Weidinger antwortet und regt an den 
Tagesordnungspunkt 6.2.2 vorzuziehen.

1 Formalia

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Zum Zeitpunkt der Feststellung der Beschlussfähigkeit 
sind 31 Mitglieder anwesend.



                                                                                                                             

2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung und Sammelbeschluss
Die Tagesordnung wird in folgenden Punkten geändert bzw. ergänzt:

Budget
3.5 (Antrag) Vorschlag für das Stadtbezirksbudget:
                    Straßenerläuterungsschild Franz-Reber-Weg
3.6 (Antrag) Bürgerinnen und Bürger gestalten ihre Stadt: Ensemblegeschützter Dorfkern
                    Forstenried - Möglichkeiten für Fußgänger*innen, Radfahrer*innen, weitere  
                    Entwicklung
Verkehr
5.15 (E) Christbaumverkaufsplatz: Grünanlage Drygalski-Allee, Ecke Züricher Straße

Die Tagesordnungspunkte werden in der Reihenfolge 0-1-2-3-4-5-6-7-8-9 behandelt. 
Die Tagesordnungspunkte 3.2, 5.3, 5.15 und 6.2.2 werden vorgezogen und nach dem 
Tagesordnungspunkt 2 Allgemeines behandelt. Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung 
einstimmig beschlossen.

Sammelbeschluss
Die Tagesordnungspunkte 3.4, 4.3, 5.5, 8.2 werden gemäß vorliegender
Beschlussempfehlungen der Unterausschüsse einstimmig beschlossen.

3. Genehmigung der Protokolle vom 09.10.2019  
Die Protokolle werden vom BA einstimmig genehmigt.

2 Allgemeines

1. Termine
• die Einladung des Direktoriums zum Bürgerforum Altenpflege mit dem Thema 

„24-Stunden-Betreuung für hilfe- und pflegebedürftige Menschen“ am Montag, 
den 11.11.2019 von 18:00 Uhr bis 20:00 Uhr im Festsaal des Alten Rathauses.

2. Informationen
• das Informationsschreiben des Direktoriums zum Thema Logos der Bezirksausschüsse, 

welche allen Bezirksausschüssen und Antragstellern nun mit dem Hinweis auf die 
Förderung einer Maßnahme aus dem Stadtbezirksbudget zur Verfügung stehen.

• das Informationsschreiben des Baureferats zum Thema Schmückung von 
Gefallenendenkmäler am Volkstrauertag am 17.11.2019.

• Frau Wenngatz berichtet in ihrer Funktion als Beauftragte gegen Rechtsextremismus im 
BA 19 und regt zur Vorsicht vor einer Teilnahme an einer im Stadtbezirk verteilten 
Umfrage des Instituts INSA-Consulere zum Thema „Städtebauliche und infrastrukturelle 
Entwicklung in Obersendling“ an. Es handelt sich hierbei um ein AfD-nahes Institut.

3. Jahresempfang BA 19
Der Jahresempfang am 15.10.2019 war eine erfolgreiche Veranstaltung und es gab zahlreiche 
positive Rückmeldungen. Ein Jahresempfang im Herbst 2020 wäre wünschenswert und der BA 
19 empfiehlt für 2020 entsprechende Mittel aus dem Etat für eigene Veranstaltungen 
einzuplanen.



                                                                                                                             

3 Unterausschuss Budget                                                                          
(Vortrag: UA-Vorsitzender Dr. Peter Sopp)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte

2. (E) Mexikanisch-Deutscher Kreis in Bayern e.V.: 
      Dia de Muertos - Tag der Toten am 02.11.2019; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16751
Beantragte Summe: 2.650,00 Euro
Der Unterausschuss empfiehlt die Begründung für die verspätete Antragstellung zu akzeptieren.
Weiter schlägt der Unterausschuss zum einen eine Bezuschussung in beantragter Höhe und 
zum anderen in gekürzter Höhe von 2.550,00 € vor. Der BA akzeptiert auf Empfehlung des 
Unterausschusses die Begründung für die verspätete Antragstellung einstimmig. Der 
weitestgehende Antrag (Bezuschussung in voller Höhe von 2.650,00 €) wird zuerst abgestimmt 
und mehrheitlich so beschlossen.

3. (E) Evang.-Luth. Apostelkirche München Solln: Oratorienkonzert am 17.11.2019;  
      Sitzungsvorlagen Nr.: 14-20 / V 16760
Beantragte Summe: 3.100,00 Euro
Der Unterausschuss empfiehlt zum einen eine Bezuschussung in beantragter Höhe und zum 
anderen eine Bezuschussung in gekürzter Höhe von 2.000,00 €. Der weitestgehende Antrag 
(Bezuschussung in beantragter Höhe von 3.100,00 €) wird zuerst abgestimmt und mehrheitlich 
so beschlossen.

4. (E) Caritasverband der Erzdiözese München und Freising e.V.: 
      Weihnachtsfeier Flüchtlingsunterkunft Forstenrieder Allee am 12.12.2019;  
      Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16844 
Beantragte Summe: 787,50 Euro
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird einer Bezuschussung in beantragter Höhe 
einstimmig zugestimmt.

5. (Antrag) Vorschlag für das Stadtbezirksbudget: 
               Straßenerläuterungsschild Franz-Reber-Weg
Die CSU-Fraktion schlägt vor, beim Direktorium nachzufragen, ob es noch möglich ist 
Straßenerläuterungsschilder aus dem Etat 2019 zu finanzieren. Wenn ja bestellt der BA 19 30 
Schilder. Der Unterausschuss Kultur wird beauftragt Straßen auszuwählen und die Anzahl der 
Schilder pro Straße festzulegen. In diesem Zusammenhang wird auch der Vorschlag Franz-
Reber-Weg geprüft. Der BA stimmt diesem Vorgehen einstimmig zu.

6. (Antrag) Bürgerinnen und Bürger gestalten ihre Stadt: Ensemblegeschützter Dorfkern 
               Forstenried - Möglichkeiten für Fußgänger*innen, Radfahrer*innen, weitere 
               Entwicklung
Nach kurzer Diskussion stellt Frau Holtz den Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung. Die 
Gegenrede hält Frau Dr. Baumann. Bei der folgenden Abstimmung über den 
Geschäftsordnungsantrag wird einer Vertagung mehrheitlich zugestimmt.



                                                                                                                             

4 Unterausschuss Baumschutz und Umwelt
(Vortrag: UA-Vorsitzender Hans Jürgen Gerhards)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte

2. (A) Baumschutzliste
Nach Bericht aus dem Unterausschuss wird die Baumschutzliste einstimmig beschlossen. Zu 
Entscheidungen über laufende Anträge zu Baumfällungen werden die Baumschutzbeauftragten 
einstimmig ermächtigt.

3. (U) Mobilfunkanlagen 
- Kenntnisnahme -

4. (A) Satzungsänderung: Anhörungsrecht bei allgemeinen Maßnahmen des 
      Umweltschutzes (Antrag BA 17 – Obergiesing-Fasangarten)
Der Unterausschuss empfiehlt dem Vorschlag des Referats für Gesundheit und Umwelt zu 
folgen, wonach es beim bestehenden Unterrichtungsrecht belassen werden soll. Der BA stimmt 
der Empfehlung des Unterausschusses einstimmig zu.

5. (Antrag) Rückverlegung der Wertstoffcontainer in der Kistlerhofstraße 
Nach Auskunft des Unterausschusses wurde besprochen, dass Unterflurcontainer in der 
Constanze-Hallgarten-Str. installiert werden sollen. Der Antrag des Bürgers ist damit erledigt. 
Der in der Sitzung vom 09.10.2019 beschlossene Ortstermin zur Situierung von 
Wertstoffcontainern im gesamten Umgriff des Bebauungsplan 2072a wird unabhängig davon 
noch durchgeführt.

6. (A) Antwortschreiben BA-Antrag Nr. 14-20 / B 08354 
      „Insekten schützen - Biodiversität verbessern“
Ein gemeinsamer Ortstermin mit dem Baureferat Gartenbau soll noch im November bzw. 
Dezember stattfinden, solange es schneefrei ist. Dabei sollen mögliche Flächen am Hermann-
Hahn-Platz, an der Plattlinger Str./ Herterichstr. und am Gierlinger Park begutachtet werden. Bei
einem weiteren Ortstermin im Jahr 2020 sollen dann weitere vorgeschlagene Flächen wie an 
der Boschetsrieder Str./ Aidenbachstr., Wolratshauser Str. / Strähuberstr., an der Würmseestr. 
und an der Forst-Kasten-Allee begutachtet werden. Der Tagesordnungspunkt wird einstimmig in
die Sitzung am 03.12.2019 vertagt.

7. (Antrag) Baumschutz an der Kistlerhofstraße
Der Unterausschuss empfiehlt dem Antrag zuzustimmen, ihn jedoch auf dem „kurzen 
Dienstweg“ erledigen zu lassen. Der BA stimmt dem Antrag und diesem Vorgehen einstimmig 
zu.

8. (Antrag) Begrünung an der Drygalski Allee
Der Unterausschuss empfiehlt dem Antrag zuzustimmen. Nach kurzer Diskussion stellt Frau 
Holtz den Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung. Die Gegenrede hält Frau Wenngatz. Bei 
der folgenden Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag wird einer Vertagung 
mehrheitlich zugestimmt. Herr Gerhards gibt folgende persönliche Erklärung zu Protokoll: 
„Ich finde es merkwürdig, dass die Fraktion der Grünen, wenn es um Neupflanzung von 
Bäumen geht, die Diskussionen im BA entweder durch Vertagungsanträge oder Ablehnung der 
Neupflanzungen, erschwert oder verhindert. Wie auch bei diesem Antrag geschehen. 
Mehrheitlich werden die Anträge gegen die Stimmen der SPD dann abgelehnt oder vertagt. Als 
weiteres Beispiel lehnten die Grünen zusammen mit der CSU die Stellungnahme des UA-Baum
und Umwelt, Neupflanzungen von 300 Bäumen auf dem ehemaligen Eon-Gelände ab. (s. TO 
und Protokoll der BA 19-Sitzung vom 12.09.2017).“



                                                                                                                             

5 Unterausschuss Verkehr
(Vortrag: UA-Vorsitzender Reinhold Wirthl)                                                                                     

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• das Antwortschreiben des Kreisverwaltungsreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06346 

„Errichtung eines Haltverbots auf Höhe Wendeschleife Drygalski-Allee“ und zum BA-
Antrag Nr. 14-20 / B 06892 „Wendeschleife Drygalski-Allee - keine LKW-
Wendemöglichkeit“.

• das Antwortschreiben des Kreisverwaltungsreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06891 
„Kurzparkzone Kistlerhofstraße“.

• das Antwortschreiben von PRO BAHN München - Gemeinnütziger Fahrgastverband 
zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06894 „Verlängerung Trambahn-Westtangente“.

• die Information des Kreisverwaltungsreferats über eine Baustelle im Straßenraum im 
Bereich der Heinleinstraße 8. Hier finden (seit 14.10.2019) noch bis zum 22.11.2019 
Reparaturen an der Fernwärmeleitung statt.

• der Unterausschuss regt eine dringliche Forderung nach einem Ausbau der 
Wolfratshauser Str. ab der Melchiorstr. bis zur Stadtgrenze an. Es wird einstimmig 
beschlossen, ein entsprechendes Schreiben an die Stadtverwaltung weiterzuleiten.

2. (A) Projektplanung: Frans-Hals-Straße/Wolfratshauser Straße
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird der Projektplanung einstimmig zugestimmt.

3. (Antrag) Verkehrssituation Grundschule Walliser Straße 
Der Unterausschuss empfiehlt einen Ortstermin und ist gleichzeitig der Meinung, dass die 
Schulleitung an die Eltern appellieren sollte, nicht verbotswidrig zu parken. Nach längerer 
Diskussion und einer Stellungnahme des Vertreters der Polizeiinspektion 29 zur Thematik wird 
einstimmig ein Ortstermin und somit eine Vertagung beschlossen.

4. (A) Beschlussentwurf: Bürgerbeteiligung am Verkehrskonzept München-Süd;
      Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16289
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird dem Beschlussentwurf einstimmig zugestimmt.

5. (A) Verkehrsrechtliche Anordnung: Anfahrtszone Boschetsrieder Straße 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird der verkehrsrechtlichen Anordnung einstimmig 
zugestimmt.

6. (Antrag) Ersatzabstellplätze für Fahrräder am U-Bahnhof Aidenbachstraße
Es hat ein Ortstermin mit Vertretern der MVG und dem Baureferat am 25.10.2019 
stattgefunden, bei welchem zwei Lösungsmöglichkeiten besprochen wurden:
1. Schaffung von Abstellmöglichkeiten im nordöstlichen Teil des Busbahnhofes.
    Anbringen einer roten Radwegemarkierung zur Sicherheit.
2. Schaffung von Abstellmöglichkeiten außerhalb, im nördlichen Teil des Busbahnhofes
    (auf ca. 30 Meter Länge) am Rande des Gehweges. Planungen der Stadt nach 
    Abschluss der Schulbauarbeiten liegen bereits vor.
Beide Vorschläge werden aktuell von der Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) und dem 
Baureferat geprüft. Der Unterausschuss schlägt daher eine Vertagung des Antrags in die 
Sitzung am 03.12.2019 vor. Der BA stimmt der Empfehlung des Unterausschusses und somit 
einer Vertagung einstimmig zu.

7. (A) Satzungsänderung: Anhörungsrecht bei der Einrichtung von Flächen für den Verleih 
      und Infrastruktur von Elektrokleinstfahrzeugen (Antrag BA 5 – Au-Haidhausen)
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird dem Vorschlag des Kreisverwaltungsreferats 
einstimmig gefolgt, wonach kein Anhörungsrecht in die BA-Satzung aufgenommen werden soll. 



                                                                                                                             

8. (A) Standortbegehung E-Ladesäulen: Höglwörther Straße 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird dem Standort, sowie dem Protokoll der Begehung 
einstimmig zugestimmt.

9. (A) Verkehrsrechtliche Maßnahmen Georg-Strebl-Straße
Die Stellungnahmen des Kreisverwaltungsreferats und des Baureferat liegen mittlerweile vor. 
1. Einbahnstraßenregelung:
    Das Kreisverwaltungsreferat lehnt eine Einbahnregelung ab. Der BA folgt den Ausführungen 
    des Kreisverwaltungsreferats und lehnt eine Einbahnregelung ebenfalls mehrheitlich ab.
2. LKW-Durchfahrtsverbot ab 7,5 t:
    Das Kreisverwaltungsreferat hat ein entsprechendes Verbot bereits mit Zusatz „Anlieger frei“ 
    angeordnet. Der Punkt ist daher erledigt.
3. Linksabbiegeverbot in die Georg-Strebl-Straße:
    Das Kreisverwaltungsreferat lehnt ein Linksabbiegeverbot in die Georg-Strebl-Str. ab. Der BA
    folgt den Ausführungen  des Kreisverwaltungsreferats und lehnt ein Linksabbiegeverbot 
    ebenfalls mehrheitlich ab.
4. Fußgängerweg:
    Der BA spricht sich mehrheitlich für die Schaffung eines Gehweges ab Lichtmast 5 in 
    Richtung Wolfratshauser Straße aus.
5. Absolutes Halteverbot im Kurvenbereich für Feuerwehr:
    Die Beschilderung erfolgt durch das Kreisverwaltungsreferat. Der Punkt ist daher erledigt.
6. Beschilderung „Achtung Fußgänger“:
    Die Beschilderung erfolgt durch das Kreisverwaltungsreferat. Der Punkt ist daher erledigt.

10. (Antrag) MVG-Radstation am Sollner S-Bahnhof
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird dem Antrag einstimmig zugestimmt.

11. (Antrag) Ringschluss der Buslinie 136
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird dem Antrag einstimmig zugestimmt.

12. (Antrag) Auswirkungen einer Sperrung der Höglwörther Straße prüfen
Der Unterausschuss empfiehlt mehrheitlich dem Antrag zuzustimmen. Nach längerer 
Diskussion regt Frau Dr. Baumann eine Ergänzung des Antrags an. Die daraufhin mündlich 
vorgetragenen Ergänzung von Herrn Kollatz zum Thema Fahrradschnellweg wird übernommen.
Dem ergänzten Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.

13. (Antrag) Kein Ringschluss der BAB 
Der Unterausschuss schlägt eine Vertagung vor. Herr Wirthl stellt den 
Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung. Die Gegenrede hält Frau Wenngatz. Bei der 
folgenden Abstimmung wird der Geschäftsordnungsantrag mehrheitlich abgelehnt. Nach 
längerer Diskussion stellt Frau Zängler den Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Debatte. 
Die Gegenrede hält Frau Küng. Bei der folgenden Abstimmung wird dem 
Geschäftsordnungsantrag mehrheitlich zugestimmt. Der Antrag wird anschließend mehrheitlich 
beschlossen.

14. (Antrag) Fußgängerüberweg Tölzer Straße
Der Unterausschuss stimmt dem Antrag grundsätzlich zu, schlägt jedoch vor, durch geeignete 
bauliche Maßnahmen (z.B. Nasen) das Parken am oder auf dem Fußgängerweg zu verhindern.
Durch absolute Halteverbote oder ein Verlegen in eine Parkbucht werden die Kfz-Fahrer nur 
zum Schnellfahren verleitet. Der Antrag wird mit der Abweichung des Unterausschusses 
einstimmig beschlossen.



                                                                                                                             

15. (E) Christbaumverkaufsplatz: Grünanlage Drygalski-Allee, Ecke Züricher Straße
Nach kurzer Diskussion und einer ablehnenden Stellungnahme des Vertreters der 
Polizeiinspektion 29, lehnt der BA den Christbaumverkauf an beantragter Stelle einstimmig ab. 
Der BA hat massive Sicherheitsbedenken aufgrund der fehlenden Parkmöglichkeiten vor Ort, 
der Rechtsabbiegespur (an der Ampel mit Grünabbiege-Vorlauf) und der damit verbundenen 
potentiellen Gefährdung von Schulkinder, welche die Rad- und Fußwege entlang des 
vorgeschlagenen Standorts benutzen. Als Alternativstandort wird die Constanze-Hallgarten-Str. 
vorgeschlagen.

6 Unterausschuss Bau und Planung
(Vortrag: UA-Vorsitzender Michael Kollatz)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte 

2. (A) Bauvorhaben lt. Liste

2.1 Forstenrieder Allee 179
Der BA bittet um förmliche Unterrichtung im Einzelfall, insbesondere um den Freiflächen-
gestaltungsplan sowie die Grundrisse, um den Zugang zu den Gebäudeteilen und den
Wohnungen genau ersehen zu können. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.2 Allescherstr. 44 (VB)
Frau Mirlach stellt den Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung und regt eine Anforderung der 
Betriebsbeschreibung, sowie des Verkehrsgutachtens an. Es erfolgt keine Gegenrede, dem 
Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung wird somit einstimmig zugestimmt. Der BA spricht sich
zudem einstimmig dafür aus, die Betriebsbeschreibung und das Verkehrsgutachten 
anzufordern.

2.3 Forstenrieder Allee 9 (T)
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.4 Melchiorstr. 11 (VB)
Der BA spricht sich für die Variante 1 aus (Einhalten der von Westen gegebenen Baulinie). Der 
Beschluss erfolgt einstimmig.

2.5 Meglingerstr. 45
Der BA bekräftigt seine Stellungnahme vom 05.02.2019:
Der BA lehnt auf Dauer angelegtes Wohnen im Gewerbegebiet ebenso ab wie die
Errichtung eines zusätzlichen Bordells in diesem Bereich. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

3. (A) Bauleitplanverfahren: „Haderner Winkel“ Gemeinde Neuried
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauleitplanverfahren
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

4. Bauvorhaben Gymnasium Gmunder Straße und Grundschule Boschetsrieder Straße
Aktuell gibt es aus Sicht des Unterausschusses keine weitere Veranlassung. Herr Dr. Weidinger
regt jedoch an, beim Referat für Bildung und Sport nach weiteren Informationen (wie z.B. nach 
Bildern oder einer Pressemitteilung) nachzufragen, da aus seiner Sicht eine bessere 
Information der Öffentlichkeit wünschenswert gewesen wäre. Der BA stimmt diesem Vorgehen 
einstimmig zu.



                                                                                                                             

7 Unterausschuss Soziales
(Vortrag: UA-Vorsitzende Beate Meyer)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• das Antwortschreiben des Baureferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06643 „Errichtung 

eines Spielplatzes am Hermann-Hahn-Platz“.

2. Informations- und Planungsstand Hermann-von-Siemens-Sportpark
Am 16.10.2019 ist der BA vom Baureferat Abteilung Gartenbau über den Planungsstand und 
die geplante Öffentlichkeitsbeteiligung für die Gestaltung des Hermann-von-Siemens-Sportpark 
informiert worden. Nachdem momentan noch eine Reihe von Überprüfungen stattfinden und die
geplante Öffentlichkeitsbeteiligung ausgeschrieben werden  muss, kann diese erst im 
Frühsommer durchgeführt werden. Diese ist so geplant, dass die Bürgerinnen und Bürger einen
ganzen Tag Gelegenheit haben werden, ihre Anregungen und Wünsche zu dem bis dahin 
vorliegenden Planungsstand zu äußern. Anschließend werden die Planungen überarbeitet und 
nochmals vorgestellt. Herr Gerhards regt an, die beim BA eingegangenen bzw. eingehenden 
Bürgerschreiben vor einer Weiterleitung an das Baureferat zu bewerten. Der BA stimmt diesem 
Vorgehen mehrheitlich (bei einer Gegenstimme) zu.

8 Unterausschuss Kultur                                                                                                  
(Vortrag: UA-Vorsitzende Andrea Barth)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• die vom BA 19 veranstaltete Namenslesung mit Schülern und Jugendlichen zur 

Gedenkveranstaltung zum 81. Jahrestag des 9. November 1938 „Münchnerinnen und 
Münchner gedenken ihrer verfolgten jüdischen Nachbarn“ am 10.11.2019 von 18:00 Uhr
bis 20:30 Uhr am Thalkirchner Platz.

• das Antwortschreiben des Kulturreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06727 „Street-Art-
Projekte in der Unterführung der Heinrich-Vogl-Straße (S-Bahn-Station Solln)“.

2. (U) Gaststättenfortführung: Festingstraße 4 
- Kenntnisnahme -

9 Verschiedenes

Protokoll                                                                                           Sitzungsleitung

gez.                                                                                                  gez.
Konrad                                                                                             Dr. Ludwig Weidinger
BA-Geschäftsstelle Süd                                                                   Vorsitzender


